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Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze 

horas, realizou-se reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação de Três Rios, 

na sala de reunião da Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia, 

contando com a presença da secretária Lenita do Espírito Santo Simas, da Presidente 

Maria Conceição Santos Melo e dos seguintes conselheiros: Alessandra Govea Satiro, 

Ana Paula de Souza Rocha, Daniele Cristine Coutinho da Silva, Maria Andrade 

Rodrigues Silva, Natália Alves Oliveira, Noemi Bello Barbosa, Roberto Carvalho Pitzer 

e Silvano José Martins. Justificaram a ausência os conselheiros Carlos Roberto 

Marinho, Maria de Fátima Fávero Burger de Mendonça e Andréa Stefani Montes. 

Estavam presentes, também, o Secretário de Educação, Bernardo Goytacazes de Araújo 

e os conselheiros do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB, 

Marcelo Dutra Sarpa, Iasmim Henrique Dias, Mônica de Sousa Alexandre e Vinicius da 

Silva Oliveira. A presidente Conceição iniciou a reunião informando que a CONAEE 

2024 – Etapa Municipal de Três Rios, que ocorreu nos dias vinte e três e vinte e quatro 

de outubro do corrente ano, transcorreu de forma tranquila e participativa e que os 

debates foram produtivos e solicitou aos conselheiros que participaram dos grupos 

temáticos da CONAEE 2024 que fizessem a apreciação sobre esses debates. A 

conselheira Maria disse que as discussões em seu eixo foi muito rica, mas muito 

polêmica, pois a questão da diversidade de gênero ainda é vista com muito preconceito. 

Conceição chamou a atenção para o fato de que esta Conferência foi uma prévia para a 

elaboração do novo PME. As conselheiras Maria e Alessandra concordaram que para 

elaboração do novo PME será necessário analisar o que foi feito e o que não foi. A 

conselheira Natália que ficou no eixo V disse que o tema foi muito debatido, 

principalmente as questões da formação continuada, piso salarial e condições de 

trabalho. Disse ainda que houve polêmica na discussão sobre a questão de cultura, 

religião e gênero constante na BNCC, reforçando a fala da conselheira Maria. O 

conselheiro Silvano concordou que este tema é polêmico, dando alguns exemplos 

vivenciados em seu trabalho e disse que precisamos nos preparar melhor. Ainda teve a 

discussão sobre a questão das quotas, que também é polêmica. A conselheira 

Alessandra ficou no eixo VI disse que a discussão foi boa e que foi abordada a questão 

da descontinuidade das políticas públicas, prejudicando o desenvolvimento da 

educação. Em seguida, o secretário Bernardo mostrou a proposta orçamentária da 
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Educação para o ano de 2024, enviada para a Câmara de Vereadores, relatando a prévia 

de possíveis arrecadações, receitas estimadas e despesas previstas. Disse que deixará 

cópia do QDD – Quadro de Detalhamento da Despesa para os conselhos presentes 

analisarem melhor. O conselheiro Silvano disse que tem uma emenda impositiva do ano 

passado, referente a materiais esportivos que as escolas municipais Américo Silva e 

Santa Luzia ainda não receberam. O subsecretário Roberto Pitzer afirmou que os 

materiais foram entregues e que iria confirmar as datas e listagem dos materiais e 

repassar aos conselheiros. O presidente do CACS Fundeb Marcelo disse que o Conselho 

do Fundeb terá sugestões a fazer posteriormente. Neste momento, registra-se a saída do 

secretário Bernardo. Marcelo pediu informações sobre os gastos com o Transporte 

Escolar e o conselheiro Roberto disse que toda a verba que chega para o transporte 

escolar é gasto com combustível. Esgotados os assuntos, a Presidente encerrou a 

reunião e eu, Andréa Stefani Montes, transcrevi a presente ata de acordo com as 

anotações da Secretária Lenita que faleceu, que segue datada e com a folha de registro 

de frequência em anexo. Três Rios, 25 de outubro de 2023.  

 


